

Panorama centroamericano

Busca Costa Rica evitar menor calificación con más impuestos

El presidente de Costa Rica, Luis Guillermo Solís, hizo un llamado a los legisladores para que aprueben incrementos en los impuestos a principios del próximo año, o de lo contrario la calificación del país podría ser rebajada en tanto su gobierno se esfuerza por contener un creciente déficit presupuestario.

“No veo por qué no pudiera ser aprobado, pero también hay que ser realistas y considerar que podrían no aprobarlo”, dijo Solís en una entrevista en Corea del Sur, donde su gobierno está negociando un tratado de libre comercio. “Si esto no sucede, estaremos en grandes problemas”.

El gobierno desea convertir el impuesto sobre ventas en un impuesto al valor agregado y elevar la tasa de 13 a 15 por ciento para ayudar a reducir el déficit fiscal que asciende a cerca del seis por ciento del PIB, dijo Solís. Moody’s Investors Service ya tiene a la calificación del país centroamericano de Ba1 en perspectiva negativa y cualquier reducción lo pondría por

‘B’ es la nueva

Calificación de El Salvador, lo que representa un descenso respecto a la previa de ‘B+’, según Standard & Poor’s

debajo de Guatemala, un país con un tercio de su ingreso per cápita.

No solo Moody’s está preocupado. En septiembre Fitch Inc. dijo que “el déficit relativamente alto en Costa Rica y El Salvador” había derivado en “una carga de deuda cada vez más grande durante la última década”.

Los legisladores necesitan debatir y votar sobre el proyecto de ley de impuestos antes de que se ponga en marcha la campaña para las elecciones presidenciales de febrero del 2018, indicó Solís.

Para acelerar el proceso, el gobierno presentó una iniciativa de ley al Congreso para que frene el crecimiento de los salarios públicos, una condición que los legisladores de oposición habían pedido antes de discutir los nuevos impuestos. “La tensión es alta” respecto al tema de los salarios, dijo Solís, instando a los legisladores y sindicatos laborales a iniciar un diálogo, algo que “todavía no pasa”.

El gobierno necesita elevar los impuestos después de que sus es-

fuerzos por recortar el gasto y su lucha contra el fraude para impulsar los ingresos no funcionaron, dijo Solís. “Si seguimos con los recortes, será perjudicial para el bienestar de Costa Rica”, agregó.

—Bloomberg